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本报讯 姚先生的父亲是个爱书之人，他字写得
好，懂得也多，小时候姚先生是极其佩服爸爸
的。长大后，他也爱书，在那个没有传呼机的年
代，为了找到他，女朋友每个周末都去旧书摊上
找人，一找一个准。有一年过年，姚先生给家里
的每个孩子发了200元书票，亲戚朋友十几口一
起去书店选书，大家至今都觉得，那个新年过得
特有意义。看到“2013年郑州市十佳书香家庭”
评选，姚先生来信与大家分享了自己的读书故事。

“2013 年郑州市十佳书香家庭”评选活
动，是郑州市第十届绿城读书节的一个重要

活动，旨在推动全民阅读活动的深入开展，激
励广大家庭积极参与全民读书活动，在全市
形成“人人爱读书、家家飘书香”的良好社会
风尚。家庭学习氛围浓厚，有必备的学习场
所和设备，家庭藏书3000册以上，每年有一定
资金用于购书、订阅报纸杂志或参加培训的
郑州市家庭均可参评。

报名书香家庭的市民可将自己及家庭成
员买书、读书的经历、感受等材料、照片发到
邮箱：shuxiangjiating10@163.com；报名电话：
13838146039 张先生。 郑州晚报记者 张柳

上周六，红领巾小记者走进河南信息生活馆

一屋子展示模型全靠手机控制
小记者忙问“什么时候能用上”

“未来的生活会是什么样的？”
“像你们今天看到的这一切，2~3年内就能实现。但现代科技的发展速
度很快，未来是不可想象的，但我可以告诉你，先进技术下人和人的交
流无可替代。”这是红领巾小记者提问后，中国联通河南省公司信息
化产品应用中心副总赵凌志的回答。按照赵总“3年发展1个G”
的说法，今年9岁的一名小记者算出，到自己24岁时手机将要达到
“9个G”啦，这数字让大家吃了一惊。 郑州晚报记者 张柳 文/图

郑州市第十届绿城读书节“天星”杯征文大赛

本报讯 郑州市第十届绿城读书节“天星”杯征
文大赛18日正式启动，已经有同学将自己创作
的故事发到了投稿邮箱。在这位同学的故事
里，开开是一位瘦小、敏感的女孩儿，她在与同
学的一系列交流中，逐渐融入了这个新的集体。

本次征文活动面向全市所有中小学生，以
续写故事的方式寻找郑州最有文采、最有想象

力、最有人情味的小小“故事大王”。
《念书的孩子》由海燕出版社出版发行，在各

个新华书店都可以买到。本次征文截至12月15
日，12月20日公布获奖人员名单。获奖集体及
个人将颁发获奖证书、精美礼品。投稿邮箱地
址：gushidawang10@163.com，联系人：张女士，联
系电话：13838049210。 郑州晚报记者 张柳

寻找郑州最有才气的故事大王

“2013郑州市十佳书香家庭”评选

书票当做压岁钱发

11 月 23 日早晨 6 点，拨开窗
帘向外看，蒙蒙的小雨还在下着。

虽然是冬季，虽然在下雨，虽
然一地湿滑还阴冷阴冷的，但是
就因为这恶劣了一点点的外部环
境放弃原定计划，实在不该是我
们红领巾小记者的作风。

小雨一路打着车窗。终于到
达目的地了，几位早到的小记者和
家长等在河南信息生活馆的门廊
下，远远看见就热情地打着招呼。

很快，9位来自省体工大队的小
记者在教练带领下列队到来，一位
接着一位小记者和家长也冒雨赶
来。在门廊下，大家抖抖雨伞、跺跺
脚，丝毫没有抱怨这阴雨天，反而满
脸新奇，期待着即将到来的信息科
技之旅。

集合时一清点，报名的小记
者来了三分之二，心里顿时很感
动，为我们有这些不轻言放弃的
小记者和家长们而骄傲。

本次活动中，红领巾小记者
们参观了中国联通河南省公司新
建的一个 4G 体验厅，这里是第一
次对外开放。

整个展厅分为序厅、智慧城
市、智慧产业、智慧农业、智慧生
活、未来畅想，为了让小记者们改
掉泛泛而谈的写作习惯，让他们能
够将注意力集中在某些点上，更深
入的获取资讯，大家提前分了工。

“你们几个重点关注智慧城
市。”“你们的稿件中要体现智慧
生活哦！”通过自愿举手“认领”，
小记者们都选择了自己喜欢的关
注点，还有“智慧产业”没人选，几
名八年级的大同学被指派认领了
这一项。

分工完毕，大家进入展厅，一
位年轻的“博士叔叔”来为大家带
路讲解。

展厅里各种高科技装置一下
就 hold 住了小记者们的心。博士
叔叔走到哪里，大家就围到哪里，
听他讲解警察是怎样用手机抓小
偷的、等公交车如何查询到车情
况的、怎样用手机实时了解气象
信息的、一个 APP 软件如何保障
矿工生命安全的、手机是如何控
制所有的家用电器的……

“物联网”“云计算”这样的概
念还很难给小记者讲明白，不过
他们已经懂得，用手机可以查到
一包面粉的全部信息，一台超级
主机可以搞定非常多的数据。

现场问答，小记者集体上阵

经过近一个小时的参观，小
记者们心里的问题不是少了，而
是多了。赵总的出现，让大家被
点燃的求知欲有了突破口。

“手机对家电的远程控制是
怎样做到的？”“这个技术中手机
和网络都很重要，实现了这两点，
就不难了。”

“未来联通 4G 的速度会有多
快？”“应该说，能够达到摄像文件
实时回传，你生病在家也能通过
手机上课，下载一个高清、蓝光电
影也就10分钟的时间。”

“ 未 来 的 手 机 会 识 别 指 纹
吗？”“当然可以啊，刚才你们看到
的，侦探就在用手机分析指纹，现

在的苹果5S就是指纹开锁。”
“像我们今天看到的技术，预

计什么时候会普及？”“我们的目
标是3年内完成普及。”

“如果这些技术被淘汰了，会
被什么样的技术替代？”“这个我
也不知道，只能告诉你们，需求决
定存在。人们有什么样的需求，
就会有什么样的技术出现。”

半个多小时的采访中，赵总
还向小记者们明确解释了什么是
因特网、猫、光纤，让大家终于搞
清楚了这些基础概念。

想知道小记者们在本次参观、
采访中发现了什么？请关注本周
四晚报小记者版的报道。


